

CHIAPAS

**CAMINAN 5 MIL MIGRANTES**

Una nueva caravana de extranjeros salió de Tapachula. Sus integrantes buscan que el gobierno les otorgue documentos para transitar libremente por el territorio.

PRIMERA | PÁGINA 14

**TAPACHULA, CHIAPAS**

# Parte caravana con cinco mil migrantes

**AFIRMAN que se están movilizando ante la falta de respuesta ágil del gobierno mexicano para darles papeles**

**POR GASPAR ROMERO TAPACHULA.**— Llevando una cruz al frente, sus cosas personales e hijos, unos cinco mil migrantes salieron en caravana desde la ciudad de Tapachula, con la esperanza de obtener documentos legales y ser escuchados por el gobierno de México para apoyar en la reconstrucción de Acapulco, Guerrero.

Irineo Mujica, representante de Pueblos Sin fronteras, afirmó que la contención que aplica el Instituto Nacional de Migración está matando a los migran-

tes: permite que sean secuestrados, asesinados, sin la menor reacción alguna.

“Es por esa razón que seguimos con otra caravana y haremos mil más, mientras este gobierno sea sordo y mudo a toda la injusticia, a toda la sangre que se derrama y a toda la necesidad de ver a la migración como si fuera un producto, son seres humanos”.

Ante la falta de documentos legales, los extranjeros son presa de la delincuencia organizada; los secuestran,



extorsionan, a las mujeres las violan e incluso ante la inseguridad y lo peor es que se les da carpetazos a esos casos, dijo.

Pero paralelo a la caravana, en el parque ecológico, donde la Comar improvisó instalaciones para atender a migrantes, luce semivacía.

Por lo cual Mujica Arzate acusó que “los secuestros que se registran en el norte de la República no han sido investigados; no hay una sola persona detenida acusada por el secuestro de los migrantes. Lo que hacen es callarlo y muchas lo que hacen es cerrar las carpetas, darles carpetazos. Dejan la estructura intacta delictiva sin embargo cierran las carpetas, a veces rescatan y salen en los medios de comunicación, pero realmente nunca dicen la verdad”.

Fernando Díaz, quien cuenta con apenas 29 años, camina en la caravana junto a su esposa y su único hijo; la única esperanza que lleva es que en otro estado les brinden documentos para irse a Estados Unidos, incluso está dispuesto a apoyar en el proceso de reconstrucción de Acapulco, siempre y cuando les otorguen papeles.

Camina y lleva empujando una carriola donde lleva a su menor primogénito, señaló que así como él hay muchos migrantes.

# 2.5 MILLONES

de migrantes detuvo la Patrulla Fronteriza en el año fiscal 2022, una de las cifras más altas de la historia.





Luego de esperar semanas por papeles y enfrentar burocracia, los migrantes decidieron partir.

